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Évangile selon Saint Luc (21, 25-28.34-36) 
 
En ce temps-là, Jésus parlait à ses disciples de sa venue :  
« Il y aura des signes dans le soleil, la lune et les étoiles. Sur terre, les 
nations seront affolées et désemparées par le fracas de la mer et des flots. 
Les hommes mourront de peur dans l’attente de ce qui doit arriver au 
monde, car les puissances des cieux seront ébranlées. Alors, on verra le Fils 
de l’homme venir dans une nuée, avec puissance et grande gloire. Quand 
ces événements commenceront, redressez-vous et relevez la tête, car 
votre rédemption approche. 
 
Tenez-vous sur vos gardes, de crainte que votre cœur ne s’alourdisse dans 
les beuveries, l’ivresse et les soucis de la vie, et que ce jour-là ne tombe sur 
vous à l’improviste comme un filet ; il s’abattra, en effet, sur tous les 
habitants de la terre entière. Restez éveillés et priez en tout temps : ainsi 

vous aurez la force 
d’échapper à tout ce qui 
doit arriver, et de vous 
tenir debout devant le 
Fils de l’homme. »  

  
 
 
 
 
 

 
 

 
Questions : 
1) Que signifie l’Avent pour moi ? 
2) Que dit ce texte et qu’est-ce qu’il me dit aujourd’hui ? 
3) Comment puis-je profiter de ce temps d’Avent pour « rester éveillé et 

prier » ?  
4) Est-ce que j’ai l’espérance de me « tenir debout devant le Fils de 

l’Homme » ? 
5) Vitrail : Que m’inspire cette représentation du « retour du Christ » ? 

Quels éléments de représentation sont en accord avec le texte 
d’évangile ? 

 
Commentaire de Emmanuel Perrier : L’apocalypse selon Jésus ! C’est une 
fin du monde qui nous est annoncée, comme presque tout ce chapitre de 
l’Évangile d’ailleurs. Étrange de commencer l’année liturgique par ce 
texte... Est-ce que nous sommes au bord de la fin du monde ? Face à 
l’actualité, nous pourrions penser que oui. Mais déjà les disciples fuyant la 
croix pouvaient penser que cette fin du monde arrivait. D’ailleurs, toute 
l’Histoire de l’humanité est jalonnée de « fin du monde ». 
Mais Jésus n’est pas Nostradamus ! Non, la fin de ce monde annoncé est 
peut-être à comprendre comme l’annonce d’un monde nouveau. Dans le 
fond, Jésus nous invite à une grande espérance. Il nous invite à nous 
relever, ne pas se laisser écraser par ce monde mais « être debout devant 
le Fils de l’Homme ». Et quoi de mieux pour rentrer dans l’Espérance de 
Noël, dans l’Avent, que de tenir ce principe : « Restez éveillés et priez en 
tout temps » ! 
 
 
Action proposée : Je prépare un carnet ou un calendrier de l’Avent. Je fais des 

efforts pour que ma préparation de Noël, mes cadeaux, leur livraison, … soient 

plus respectueux de la Création 
« Le retour du Christ »,  

Verrière de l’apocalypse, vers 1205-1214 

Cathédrale St Etienne, Bourges 
CC Gdessenne 


